

25/109/04

Ministra de Defensa y los DD.HH.:

Bachelet: Cheyre no busca impunidad

El acelerar los juicios permitirá definir responsabilidades y que los familiares sepan qué pasó con sus seres queridos, aseveró.

PATRICIO GONZÁLEZ CABRERA

Comprendida frente a las declaraciones del Comandante en Jefe del Ejército se manifestó ayer la ministra de Defensa, Michelle Bachelet, quien descartó que con sus declaraciones del pasado 19 de septiembre el jefe castrense haya buscado lograr "a la mala" la "impunidad" en los casos de derechos humanos.

En dos entrevistas concedidas a radio Futuro y Chilevisión, la ministra de Defensa se sumó al debate político generado desde hace ocho días, cuando Cheyre aseguró que los militares no han podido reciclarse dentro de la sociedad chilena desde 1973 hasta la fecha, como sí lo han hecho los sectores políticos que compartieron responsabilidad en el quiebre democrático.

En una línea más cercana a la del Presidente Lagos que a la de su partido, el PS, la ministra dijo que lo que está buscando el jefe castrense es que los juicios se resuelvan lo más pronto posible, de modo que se determinen las responsabilidades y los familiares sepan qué les pasó a sus seres queridos.

La ministra socialista también dijo tener constancia de que los militares están cooperando con la justicia, pero que, lamentablemente, ellos no poseen información más específica sobre los delitos cometidos hace 30 años.

Esa información no se encuentra en gavetas, sino que en la cabeza de las personas que participaron y que fueron testigos de los hechos, "y si no hay voluntad de entregarla los jueces no pueden avanzar".

En este punto la ministra se mostró de acuerdo con que el Congreso apruebe la iniciativa legal que está en el Congreso —sea la del Ejecutivo o la modificada en la Cámara—, a fin de favorecer que estos individuos se animen a contar su verdad.

Sobre el llamado del general Cheyre a que cada uno asuma sus reponsabilidades, la ministra sostuvo que, en todo caso, uno no puede colocar "al mismo nivel a la gente que toma decisiones y a la gente que fue víctima".

Cambios a Ley del Cobre

La ministra Bachelet también rechazó los cuestionamientos por la interpretación que realizó a la Ley Reservada del Cobre a fines de 2002 y que hasta la fecha no había sido informada ni al Congreso Nacional ni a la opinión pública.

Sostuvo que no se le puede acusar de haber actuado entre "gallos y medianoche" —como aseveró el diputado Alberto Cardemil (RN)—, porque era una tarea que le encargó el Presidente Lagos y que se venía trabajando con los comandantes en Jefe.

"Si hago lo que tengo que hacer dicen que me sobrepaso, si no, dicen que no hago nada... Se ha politizado el tema", se lamentó.

También manifestó su preocupación porque la derecha no ha hecho todavía, aseguró, un mea culpa de lo sucedido como sí lo habría hecho la Concertación. Es-

to es riesgoso, porque "corremos el riesgo" de nuevamente perder la democracia, aseguró, al tiempo que instó a lograr un gran acuerdo sobre DD.HH.



Ministra Michelle Bachelet

EL MERCURIO

